

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse <https://racingstub.com/articles/4645-sur-le-stub-on-fait-bien-notre-boulot>

« Sur le stub, on fait bien notre boulot »

★★★★★ (0 note) 📅 16/12/2013 05:01 📍 Souvenir/anecdote 🌐 Lu 3.422 fois 👤 Par athor 🗨️ 10 comm.



Si aujourd'hui, vous surfez sur racingstub.com, c'est grâce à eux. A l'occasion des dix ans du site, Chris et Marc, ses fondateurs, reviennent sur sa création et son avenir.

Pouvez-vous d'abord vous présenter rapidement ?

Chris, 35 ans, Strasbourgeois pur souche, féru de Racing et de nouvelles technologies. Il y a 10 ans, je conciliais ces deux passions en créant avec Marc racingstub.com. Je continue de m'occuper aujourd'hui de toute la partie technique du site (développement, maintenance, serveur, etc.).

Marc, 32 ans. J'ai quitté Strasbourg il y a une grosse dizaine d'années et je vis désormais à Paris. J'ai participé à la création de racingstub.com. Davantage porté sur la conception et le contenu, j'ai laissé l'aspect technique à Chris.

Quelles sont vos premiers souvenirs avec le Racing ?

Chris: C'est mon grand-père qui m'a transmis le virus du Racing, à la fin des années 90. A l'époque quand je passais le week-end chez mes grand-parents, j'écoutais systématiquement les matches à la radio (ah, Eric Sold!), puis évidemment j'ai eu envie d'aller au stade. J'ai vu mon premier match à la Meinau contre Perpignan ([victoire 2-1](#)) en D2 en 1992. Pourquoi Perpignan ? Parce que j'allais tous les étés en vacances pas loin de Perpignan (à Port- Leucate exactement) ! Est ensuite arrivé le fameux RCS-Rennes, auquel je n'ai pas pu assister, par la faute de correspondants allemands avec lesquels était prévue une soirée. Le retentissement de la montée ne m'a pas laissé indifférent et je voulais voir le plus de matches de ce Racing de [Gilbert Gress](#). La première année en D1, je me souviens notamment du RCS-Marseille 2-2, j'étais en populaires nord, avec mon drapeau et les confettis que j'avais découpé dans des dizaines de journaux. Après quelques matches en populaires, je décide de rejoindre le kop, si bruyant et fascinant avec ses 2000 supporters bleus et blancs. Manque de chance, mes deux premiers matches dans le kop se soldent par de pauvres 0-0, et je dois attendre la venue du Havre pour assister à une victoire en plein milieu des supporters. C'était quelque chose le kop si rempli, sans siège, avec tellement de drapeaux... La suite est assez "classique" : abonnements, déplacements, victoires, défaites, moments de joie etc et ça fait 20 ans que ça dure !

Marc: Mon tout premier souvenir avec le Racing remonte au fameux match de la montée face à Rennes en 1992, match que j'ai suivi un peu par hasard à la télévision. J'étais tout jeune, un pyjama en coton sur le dos, je sautais partout. Il m'a fallu un peu de temps pour découvrir la Meinau grâce à un copain de collègue, un soir de janvier 1993 où le Racing affrontait Valenciennes. Un match vraiment pourri lors duquel les Strasbourgeois ont découvert l'illustre Wilfried Gohel. Il faisait froid, il n'y a pas eu de but inscrit mais le charme a malgré tout opéré. Abonné dans le kop toutes les saisons suivantes, j'ai l'impression d'avoir vécu toutes les facettes du Racing : les exploits en coupe d'Europe, les victoires en coupes nationales, les saisons en championnat sans relief, Mostovoï, Proisy, Le Roy, les crises, encore et encore, l'espoir. L'éloignement et la descente aux enfers du club ont un peu eu raison de ma condition de supporter mais je suis avec toujours autant d'assiduité les résultats et l'actualité du RC Strasbourg (sans A à la fin).

Comment vous êtes-vous connu ?

Chris: A vrai dire j'ai du mal à dater notre "rencontre". Marc s'occupait d'allezlesbleus.com et je gérais jusqu'en 2002 le site web des UB90. On se connaissait d'abord virtuellement, en tant que confrère, mais pas concurrents, car les deux sites n'avaient pas le même public. Puis on s'est logiquement rencontrés vu qu'on fréquentait tous les deux la Meinau. Et l'idée de faire LE site sur le Racing est née !

Marc: C'est bizarre mais aujourd'hui je peux dire que Chris est un « ami de 15 ans » ! A l'époque où on se connectait encore à Internet à l'aide d'une ligne téléphonique et d'un modem qui fait des bruits bizarres, j'ai lancé un site dédié au Racing. Quand 100 visiteurs pointaient le bout de leur nez chaque jour pour lire mes bafouilles sur l'actualité du Racing, j'étais au 7ème ciel. Chris de son côté avait lancé le meilleur site (de loin) d'un groupe de supporters (UB90). La première rencontre s'est faite assez naturellement dans les mois qui ont suivi, sans idée particulière sauf celle d'échanger sur le Racing et ce qu'on faisait chacun de notre côté. Pourquoi cette rencontre s'est déroulée au Café Broglie et non pas au Stade de la Meinau, ça je ne m'en souviens plus !

Qui sont les gens à l'origine du site ?

Chris: A l'origine, il n'y avait que Marc et moi. On a bossé à deux sur le cahier des charges, puis sur la création du site. Il faut bien reconnaître que Marc est bien meilleur que moi dans la rédaction ou les idées nouvelles, et que je développe mieux que lui en PHP... chacun son job ! Une fois que le site était sur de bons rails et que la maquette était utilisable dans une première version, nous avons intégré [conan](#), [klaus](#) et [murmeltier](#), des copains d'enfance et/ou de stade. Ils nous ont aidé à compléter les premières fiches et à constituer la base de toutes les archives de racingstub.com.

Marc: Avec Chris on s'est chargé de concevoir racingstub.com à partir d'une page totalement blanche. Après une longue période de développement technique, Chris a été en mesure de lancer officiellement le site. Il nous fallait de l'aide pour alimenter la base de données (fiches matchs, fiches joueurs, etc), modérer le site, le déboguer et surtout l'animer. Petit à petit, l'équipe s'est agrandie au fur et à mesure des besoins, des nouvelles fonctionnalités.

L'aspect communautaire est la base du site depuis ses débuts, vous étiez donc presque des précurseurs à cette époque ?

Chris: C'est possible oui. Il y a 10 ans, ça faisait bien de dire que le site est une "communauté". Aujourd'hui il faudrait parler de "réseau social", mais le fond est le même : permettre aux visiteurs et aux inscrits de s'exprimer et d'interagir entre eux. C'était pour nous important dès le départ. Le projet était basé sur trois grands axes : l'actualité, les archives et la communauté.

Marc: C'est vrai qu'on pourrait voir racingstub.com comme le "réseau social" du RC Strasbourg : les supporters peuvent exprimer leur point de vue, leur humeur, afficher leurs amitiés, leurs photos, etc. En 2003, les services permettant de donner la parole aux internautes commençaient à se multiplier. Nous étions déjà largement habitués aux forums de discussions mais cela ne suffisait plus pour donner un maximum à la parole aux férus du Racing. Notre volonté était de permettre aux utilisateurs du stub de générer du contenu, qu'il soit lié au Racing ou totalement personnel. On espérait ainsi pouvoir fidéliser les utilisateurs et en attirer de nouveaux grâce à ce contenu. Les stublogs ont été imaginés pour ça. 10 ans après, on ferait sans doute les choses différemment mais à l'époque on s'était lancé dans quelque chose de sacrément innovant !

Les pseudos psychédéliques sont légion sur le stub, pourquoi êtes-vous restés dans la sobriété ?

Chris: Par manque d'imagination et parce qu'on pouvait se le permettre 😊 Les pseudos classiques et sobres sont aujourd'hui tous (ou presque) pris, certains se sentent alors obligés de trouver un pseudo exotique, quitte à le regretter plus tard !

Marc: Le privilège du choix je pense ! Pour une fois que mon prénom est disponible, je ne pouvais pas rater cette occasion ! Que ce soit sur mon site précédent ou sur les forums du Racing que j'ai fréquenté avant la création du stub, je suis toujours intervenu sous mon prénom, c'était sans doute la suite logique.

Après 10 ans d'existence, racingstub.com est régulièrement cité dans les médias, quel sentiment cela vous inspire-t-il ?

Chris: Cela me conforte dans l'idée que sur racingstub.com, on fait bien notre "boulot". On sait que le site est aujourd'hui reconnu pour la qualité globale des articles, la réactivité autour de l'actualité, l'exhaustivité de nombreuses informations dans les fiches, la rigueur générale, l'originalité qu'on peut trouver, la sympathique ambiance (même si c'est naturellement moins familial qu'il y a 10 ans quand il y avait 50 membres). Je ne suis pas surpris de tout cela, et cette reconnaissance fait plaisir, elle me motive, ainsi que tous les équipiers, à continuer dans cette voie qui est exactement celle qu'on avait tracée il y a 10 ans.

Marc: Beaucoup de fierté ! Tellement de personnes ont bossé sur ce site depuis 10 ans... Encore aujourd'hui, des fans du Racing consacrent leur temps au stub sans intérêt autre que celui de servir la communauté. Si racingstub.com est cité dans les médias, c'est la

preuve que le site a su gagner en crédibilité. Dès le début, nous avons toujours voulu développer au maximum la création de contenus originaux, un traitement original de l'actualité du Racing. Nous avons toujours voulu relayer des informations vérifiées sans verser dans le « scoop ». En parallèle du traitement de l'actualité nous avons un souhait assez précis : faire du stub la première source d'informations historiques (fiches matchs, fiches joueurs, historique logos, etc) concernant le Racing. J'ai l'impression que la mission est remplie et que nous avons encore beaucoup d'axes à développer pour offrir un contenu toujours plus riche.

Dans 10 ans, le Stub, ça sera comment ?

Chris: Encore mieux ! Avec la version 3 du site (V3), sur laquelle je travaille depuis 3 ans (!), et qui doit sortir avant la fin de cette saison, on sera équipés pour une paire d'années. On aura un nouvel outil, surtout au niveau technique, prêt à suivre les évolutions et les usages de demain. La V2 ne me permet pas de faire ces évolutions qui deviennent pourtant nécessaires, comme par exemple de rendre accessible tout le site sur un smartphone ou une tablette. C'est le genre de manque qui sera comblé; sans compter toutes les nouvelles fonctions qu'il nous sera facile de développer.

Marc: J'aimerais tellement le savoir ! En 2003, l'iPhone, Facebook, twitter, la 4G rien de tout cela n'existait. En 2023, qu'en sera-t-il des évolutions techniques et des nouveaux services qui en découleront ? Il faut que le stub continue à les suivre et à s'adapter. Les usages mobiles vont continuer à se développer et deviendront peut-être bien plus importants que les usages domestiques, c'est à prendre en compte.

Merci à [chris](#) et [marc](#) pour leurs réponses, et à [bluefever67](#) pour son coup de main.

athor